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ATA DA NONAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO CAMPUS 1 
USP “LUIZ DE QUEIROZ”. Aos dezesseis dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às 2 
quatorze horas, na Sala da Congregação da ESALQ, realizou-se a nonagésima terceira reunião 3 
ordinária do Conselho Gestor do Campus “Luiz de Queiroz” - USP, sob a presidência da Profa. 4 
Thais Maria Ferreira de Souza Vieira, Diretora da ESALQ. Compareceram à reunião: Prefeito do 5 
Campus: Prof. Luciano Mendes; Representante dos Docentes do CENA: Fabio Rodrigo 6 
Piovezani Rocha; Representante dos Docentes da ESALQ: Prof. Marcos Yassuo Kamogawa; 7 
Representante dos Servidores Técnicos e Administrativos: Sr. Paulo Jaoude; Representante 8 
Discente: Vitor Gomes dos Santos; Representante de Expressão da Região: Sr. Agostinho 9 
Monsserrocco Junior. Justificaram a ausência: Diretor do CENA: Prof. Ernani Pinto Junior; o 10 
Diretor da CeTI-LQ: Prof. Luis Eduardo Aranha Camargo.  Participaram como convidados: 11 
Prof.a. Marli de Fátima Fiore, vice-prefeita, Prof. Marcos Milan, vice-diretor da ESALQ e Ana 12 
Claudia Camargo Ruffini, Assistente Técnico de Direção da CeTI-LQ e Prof. Dr.  José Belasque 13 
Junior. Havendo número legal de membros, às 14h06 a Senhora Presidente abriu a sessão, 14 
cumprimentou os membros presentes e passou para a PARTE I – ATA: Colocou em discussão e 15 
votação a ata da reunião anterior. Em votação, a ata foi aprovada por unanimidade. Em 16 
seguida, passou para a Parte II – EXPEDIENTE. A Prof.a Thais usou a palavra para informar a) 17 
que foi realizada a 66ª Semana Luiz de Queiroz, a qual contou com a presença do Sr.   18 
Guilherme Piai Filizzola, Secretário de Agricultura e Abastecimento do Estado de São Paulo, o 19 
qual transferiu o seu Gabinete para a ESALQ no último dia onze de outubro; b) Informar que a 20 
ESALQ recebeu nota máxima no Guia da Faculdade de 2023, em todos os seus cursos avaliados 21 
e essa conquista é fruto do esforço contínuo e conjunto; c) lamentar o falecimento do servidor 22 
Silvio José Gerolamo, lotado na PUSP-LQ e do Prof. Homero Fonseca, docente aposentado do 23 
Departamento de Agroindústria, Alimentos e Nutrição; d) cumprimentar o Coletivo LGBTQ 24 
Integra pela organização da III Semana da Diversidade, realizada no período de 16 a 25 
21/10/2023B). 2. O Prof Mendes usou a palavra para informar: a) a sobre a realização da 7ª 26 
Volta Luiz de Queiroz, no próximo dia dezenove; b) que encaminhou para a Reitoria o projeto 27 
completo dos três Espaços de Vivência para a transposição de recursos para empenho, seguido 28 
de processo licitatório, assim como o processo de concessão de uso de espaço para exploração 29 
de serviços de lanchonete, o qual se encontra na Ordem do Dia desta reunião;  c) que na 30 
última reunião do Conselho Técnico Administrativo da ESALQ – CTA, solicitou apoio aos chefes 31 
de departamento apoio nas questões emergenciais do Campus, principalmente em casos de 32 
eventos climáticos, pois, as atividades estão concentradas na PUSP-LQ e há necessidade dessa 33 
responsabilidade ser compartilhada. O Prof. Marcos Kamogawa perguntou se conseguiu 34 
resolver a questão da poda das árvores. O Prof. Mendes explicou que a licitação foi realizada, 35 
mas uma das empresas que participaram do certame licitatório entrou com um mandado de 36 
segurança. Enquanto esse assunto é analisado, não há como prosseguir com a contratação 37 
desse serviço. A Profa. Thais comentou que o problema de interrupção de energia elétrica 38 
ocorrido no último vendaval foi ocasionado pelo CPFL e não por árvores que caíram. 3. O Acad. 39 
Vitor comentou sobre o número excessivo de moscas no Restaurante Universitário, fato que 40 
nunca observado antes. Foi informado que a ocorrência de moscas está atípica e que o espaço 41 
é dedetizado regularmente. Entretanto, será realizada nova dedetização do espaço. Além 42 
disso, a Profa. Marli disse que se encontra em teste uma alternativa doméstica a fim de 43 
verificar se será eficaz.  4. A Sra. Ana Ruffini comentou que a queda de internet ocorrida no dia 44 
trinta e um de outubro, ocorreu devido ao rompimento de um cabo de energia ocasionando a 45 
interrupção de energia elétrica pelo período de vinte horas, e a interrupção de internet no dia 46 
seis de novembro foi também provocada pela queda de um cabo de energia que que abastece 47 
o gerador da CETI-LQ. A CPFL demorou para regularizar o fornecimento de energia e, 48 
posteriormente, houve problema no gerador. Todos esses fatos, resultaram na interrupção de 49 
internet no Campus durante o final de semana. O Acadêmico Vitor comentou que ontem, com 50 
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a interrupção da internet, alguns alunos foram prejudicados, pois estão em período de provas, 51 
entrega de trabalhos etc. Sugeriu que, nesses casos, a comunidade seja avisada com 52 
antecedência, a fim de se programar. A Sra. Ruffini explicou que o problema ocorrido foi 53 
imprevisível. Informou também, que a rede INTRAGOV da Fazenda Areão encontra-se 54 
concluída e funcionando. Finalizando, mencionou que este outubro rosa foi especial no CeTI-55 
LQ, pois foi plantado uma árvore pelos servidores, seguido de comemoração. 5. O Prof. 56 
Kamogawa informou que recebeu as seguintes demandas: a) Prof Douglas, LGN, está 57 
perguntando sobre a lanchonete e restaurante – foi avisado que a lanchonete se encontra em 58 
licitação e a reforma do espaço do Restaurante dos Docentes está em fase de preparação da 59 
documentação para ser licitado. Esse, irá demorar um pouco mais; b) informar que a Profa. 60 
Katia Ferraz, do Departamento de Ciências Florestais, encaminhou para todos os docentes do 61 
campus um questionário sobre diretrizes da fauna, e pediu a sua colaboração para incentivar 62 
os docentes no preenchimento do referido documento; c) o Prof. Favarin perguntou sobre a 63 
existência de projeto ou alguma previsão de calçamento das áreas de caminhadas do Campus. 64 
O Prof. Luciano Mendes explicou que Campus é tombado e não pode ser calçado. Encontra-se 65 
em fase de elaboração de projeto melhoramento da área calçada no entorno do 66 
Departamento de Agroindústria, Nutrição e Alimentação, Central de Aulas, Restaurante 67 
Universitário, Alameda do Jacarandá Mimoso e nas proximidades do Pavilhão de Engenharia. 68 
Ou seja, fora da área de tombamento. O Prof. Luciano observou que as principais vias do 69 
Campus são abauladas, fato que faz com que o pedestre caminhe no meio da rua.  A Profa. 70 
Thais sugeriu intensificar a sinalização de velocidade no Campus. Observou que alguns veículos 71 
trafegam pelo Campus em alta velocidade. O Prof. Luciano informou que está previsto o 72 
recapeamento das vias do Campus, inclusive, com recursos aprovados; restando a finalização 73 
da documentação para encaminhamento do projeto para licitação. A Profa. Thais disse que 74 
essa discussão é oportuna, pois, pela primeira vez, haverá a possibilidade de se elaborar um 75 
Plano Diretor do Campus de forma participativa, uma vez que os planos anteriores foram 76 
realizados sem a participação da comunidade interna. Existem alguns Grupo de Trabalho já 77 
constituídos, os quais serão complementados por com outros. Para cada política, haverá uma 78 
diretriz e há a intenção de se realizar uma consulta pública a comunidade. O Acad. Vitor 79 
comentou que, na área da mobilidade sustentável seria importante incentivar a participação 80 
das pessoas que vem ao Campus para caminhar, pois, considera importante.  O Prof. Luciano 81 
disse que o Acad. Pedro, estagiário da Comissão da Mobilidade, criou um plano de mobilidade 82 
para o Campus para área de ciclovia. O Grupo de Trabalho está traçando os planos existentes a 83 
fim de verificar o que é factível ou não. Prosseguindo, o Prof. Kamogawa, informou que 84 
recebeu informação do Prof. Roberto Arruda sobre a ocupação a irregular de área pela 85 
AFESALQ, inclusive com a realização de atividades irregularidades: comércio de bebidas 86 
alcoólicas. O Prof. Luciano informou que já possui parecer da Procuradoria Jurídica sobre essa 87 
ocupação. Na próxima reunião deste Colegiado, o assunto será submetido a deliberação.  6. A 88 
Profa. Marli informou que a Entrada 2 do Campus, localizada no Cena, estaria em andamento, 89 
porém foi encontrada uma rocha onde seriam colocados os pilares, por este motivo, será 90 
necessário aditar o contrato. Enquanto isso, a obra não pode prosseguir.  Não havendo mais 91 

nenhuma manifestação, passou-se ao  ITEM III -  ORDEM DO DIA –  Nesse item foram 92 

analisados os seguintes assuntos: 3.1 - Deliberar, em caráter opinativo, sobre  a 93 

criação do Centro de Inovação "Luiz de Queiroz" (CERES HUB), conforme previsto no 94 

inciso VIII do Artigo 4o da Resolução UPS No. 4.778/2000 (Proc 2022.1.1717.11.5) – A 95 

Profa. Thais comentou que foi uma deliberação da Congregação da ESALQ em 96 

dezembro de dois mil e vinte e dois, a qual gerou muita discussão. Logo em seguida, 97 

assumiu a Diretoria da ESALQ e o assunto foi apresentado ao Conselho Gestor, em 98 

caráter opinativo, porque envolve área do Campus, mas não havia informações 99 
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detalhadas sobre o assunto, desde então, procurou-se entender do que se tratava o 100 

processo. O Prof. Belasque, presente nesta reunião, irá explicar do que se trata, em 101 

seguida, passou à palavra para ele. O Prof. Belasque relatou que o projeto existe há 102 

alguns anos, mas não com a sua participação. Trata-se de atividade vinculada à Pro-103 

reitoria de Pesquisa e Inovação, na qual está vinculada a Agência USP de Inovação, 104 

permitindo o vínculo de empresas inovadoras dentro da USP.   O Centro de Inovação 105 

da USP – Inovausp é um conjunto de programas voltados para inovação. Esse centro 106 

de inovação será importante porque integrará a ESALQ ao Vale de Piracicaba – 107 

Tecnologia de Agricultura. A área a ser utilizada será na Fazenda Areão. O principal 108 

objetivo desse hub de inovação: criação ambiente de convivência e sinergia entre a 109 

universidade, o poder público e empresas voltadas para inovação por meio da geração 110 

de conhecimento em atividades interdisciplinares, promover a formação diferenciada 111 

de capital humano, impulsionar o desenvolvimento científico e tecnológico, estimular 112 

acordos de cooperação de empresas/entidades etc. Mostrou o Parque Supera em 113 

Ribeirão Preto onde funcionam oitenta empresas, como um modelo de onde se 114 

pretende chegar. Agradeceu a atenção e se colocou à disposição para os 115 

esclarecimentos. O Sr Paulo Jaoude perguntou se existia alguma previsão de 116 

funcionários, foi informado que não está previsto.  O Prof Marcos disse que não ficou 117 

claro a área que será usada na Fazenda Areão, como por exemplo, as áreas ocupadas 118 

pelos departamentos. Foi informado que será utilizada toda a Fazenda Areão, mas a 119 

ocupação será parcial. A Profa.  Thaís comentou que, enquanto o Supera em Ribeirão 120 

Preto necessita de prédios, para a montagem de escritórios, aqui, há necessidade de 121 

áreas experimentais. O Prof. Fabio agradeceu a apresentação de esclarecimentos e 122 

considera uma evolução. Dúvidas: como o CENA pode efetivamente participar mais 123 

desse projeto. Foi respondido que a ideia é a criação de um centro de inovação 124 

tecnológica, embora estará sediado na ESALQ, não é exclusivo da ESALQ. A Profa. Thais 125 

comentou que vinculados a esse projeto, serão montados conselhos consultivos e 126 

membros do CENA, integrarão. Após o esclarecimento de todas as dúvidas quanto ao 127 

funcionamento e formalização do Centro de Inovação, foi colocado em votação   o uso 128 

da área da Fazenda Areão, para abrigar o Centro de Inovação “Luiz de Queiroz”,  o qual 129 

foi aprovado por unanimidade, com a recomendação de que sejam respeitas todas as 130 

áreas de APPs e que assim que as normas do Centro de Inovação estiverem prontas, 131 

que essas sejam submetidas a esse Conselho para conhecimento. 3.2 -Deliberar sobre 132 

CONCESSÃO DE USO DE ESPAÇO, de propriedade da Universidade de São Paulo, 133 

localizado na Colônia Central - Espaço Humaniza, em uma área de 339,95m2, para 134 

exploração de lanchonete (Proc. 2023.1.456.66.1)  Aprovado com a observação no 135 

período de férias o valor do aluguel deverá ser reduzido, pois o movimento diminui. 136 

3.3 -Deliberar sobre a transferência da guarita localizada no Portão de Madeira 137 

Central do Campus para a portaria do DER - proposição do Prof. Luciano Mendes - 138 

Prefeito do Campus - O Prof Luciano mostrou as suas motivações de inserir esse 139 

assunto na pauta, pois o uso dessa portaria é pequeno e a entrada pelo DER iria 140 

facilitar os usuários do campus. Com o fechamento desse portão, poderia transferir o 141 

posto da guarda para aquela guarita. Em ocasiões comemorativas, pode ser utilizada 142 

aquela entrada. O Acad. Vitor disse que, apesar do investimento alto, não faria sentido 143 

manter um vigilante naquele local. Aprovado. 3.4 -Indicação de "Membros de 144 

Expressão da Região" para a escolha do Magnífico Reitor da Universidade de São 145 
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Paulo, pois o mandato do Sr. Agostinho Monsserrocco Junior está vencendo e não 146 

pode ser prorrogado. A Profa Thais agradeceu ao Sr Monsserrocco Junior a sua 147 

colaboração e abriu a palavra aos senhores membros. Foram escolhidos: Pedro Caldari 148 
Junior - Engenheiro Agrônomo Gerente da Agrivalle, Valter Bertini Galan, Engenheiro 149 
Agrônomo, Diretor Técnico da Milk Point Mercado e Helena Liva Ribeiro Braga, Engenheira 150 

Florestal e Presidente APAEF – Associação Paulista dos Engenheiros Florestais. 3.5 -Deliberar 151 

sobre pedido de afastamento do Sr. Emilio Villa Nova Neto, Carpinteiro II, pelo 152 

período de trinta meses, pelo motivo de manutenção de saúde.  O assunto foi 153 

retirado de pauta para que o período de afastamento seja alterado, bem como inserir 154 

uma justificativa. 3.6 – Deliberar sobre o Regimento do Centro de Convivência Infantil 155 

-(Prot. 2023.5.868.66.5) – aprovado com as seguintes sugestões: Artigo 2º. A direção 156 

do CCIn será exercida por um Chefe Técnico de Serviço, designado pelo Prefeito do 157 

Campus; Artigo 3º. – Incluir alunos de pós-doutorado, Inciso V do Artigo 6º - substituir 158 

docentes da ESALQ/USP por docentes do CAMPUS, no artigo 9, faltou pós-doutorado, 159 

na ficha de inscrição consta -  designação do chefe e docentes do campus – inciso V do 160 

artigo 6º. 3.7 - A Diretoria do CENA/USP solicita ao Conselho Gestor do Campus a 161 

indicação de um engenheiro para ser responsável pelo Plano de Gerenciamento de 162 

Resíduos Sólidos (PGRS) _ Prot. 2023.5.151.64.7 - O pedido do CENA foi analisado, assim 163 
como foi comentado que a orientação do SIMAP – Secretaria de Infraestrutura e Meio 164 
Ambiente da Prefeitura Municipal de Piracicaba não estipula profissional de conselho de 165 
classe.  “Se o estabelecimento for de geração de resíduos químicos, biológicos e outros 166 
pertinentes, aceita-se profissionais de área de química ou biologia desde que esteja apto às 167 
atribuições previstas na lei PNRS Artigos 20 a 24”. Sendo assim, conclui-se que o servidor 168 
Glauco Arno Tavares, do Laboratório de Isótopos Estáveis está apto a ser responsável pelo 169 

Plano de Gerenciamento de Resíduos Sólidos do CENA. 3.8 -A FUSP solicita uma sala no 170 

Campus para instalação de um escritório de atendimento aos docentes, a exemplo 171 

de outros campi como São Carlos e Ribeirão Preto. O  pedido da FUSP foi analisado  e 172 
considerando-se que aquela Fundação está estabelecida em outros campi da USP,  foi decidido 173 
em solicitar ao Prof. Marcilio, Presidente da FUSP, os pareceres da Procuradoria Geral sobre a 174 
referida ocupação de espaço. Nada mais a tratar, às 16h51 deu-se por encerrada a reunião e 175 
eu ________________________ Roberta Helena Fiorotto Rodrigues Bacha, Secretária, lavrei e 176 
digitei a presente ATA, que será assinada pelo Senhor Presidente e Membros presentes à 177 
reunião em que a mesma for discutida e aprovada.  178 
 179 

 180 

 181 

Presidente do Conselho Gestor e 182 

Diretora da ESALQ 183 

 184 

 185 

 186 

Diretor do CENA                                                                                                     Prefeito do Campus                                                                                              187 
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Continuação da Ata 92ª reunião 188 
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Diretor do CeTI-LQ 193 
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Representante dos Docentes da ESALQ                             Representante dos Docentes do CENA                                 197 
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 200 

Representante dos Servidores Não-Docentes         Representante Discente                        201 

 202 

 203 

 204 

Representante de Expressão da Região de Expressão da Região 205 


